



「共感力」を高めるために

本校では、学校・家庭・地域が連携した、いじめを許さない学校、地域社会づくりを進めています。この取組の一環として、いじめの現状を把握するため、6月上旬から児童及び保護者を対象に「いじめアンケート」を実施しました。ご協力くださいまして、ありがとうございました。

いじめをなくすためには、子どもたちに「共感力」を育てることが大切です。共感力とは、相手の気持ちを分かる力、相手の立場に立って考える力、相手のつらい気持ちに寄り添うことのできる力などのことです。

では、共感力を高めるにはどうしたらいいのでしょうか。様々な資料を読むと、次のことが大切であるようです。

1 保護者自身が、子どもに共感力を示す。

子どもは、大人の行動を見たり発言を聞いたりして育ちます。そのため、子どもの「共感力」を高めるためには、保護者自身が共感力を示すことが大切です。子どもとの会話の中で、また、保護者同士の会話の中でも、自分の考えばかりを主張することは避けるとよいと思います。相手の気持ちや考えも想像しながら発言することで、子どもは共感することの大切さを知り、言動を真似ていくのではないのでしょうか。

2 子どもの行為に対して、保護者の思いを伝え、相手の気持ちを考えさせる。

子どものよい行為に対して、「お母さんも、〇〇（子ども）が……しているところを見ることができてうれしいよ」と、または、子どものよくない言葉に対して、「お父さんは、□□（子ども）が～～と言っているのを聞くと悲しいな」と、自分の気持ちを言葉にします。子どもが、自分の行為によって、相手がどう思うかを知っていくことが大切です。保護者の言葉を聞いて、「こうすると、相手はうれしいのだな」「こう言うと、相手は嫌な気持ちになるのだな」と学ぶ経験を積みさせていきます。

3 友達との関係がうまくいかなかった時に、相手の気持ちを一緒に考える。

例えば、子どもが、友達が傷つく言葉を言ってしまったとします。まず、「その前に何があったの？」「それでどうしたの？」などとその時の状況を思い出させます。その上で、「自分がそんな言葉を言われたらどう思う？」「そんな言葉を言ってしまった時、どう感じた？」「どうしたらよかった？」など、相手の気持ちを考えるきっかけをつくり、適切な行動を促します。このように、一緒に考える経験が学びになります。

「共感力」をもつと、次のことにつながりやすくなります。

- ・信頼関係を構築しやすい。
 - ・自分の気持ちにも共感してもらえる。
 - ・相手と一緒に楽しめる。
 - ・円滑なコミュニケーションにより人間関係が広がる。
- つまり、自分だけでなく、周りの人のためにもなるということです。

みんなが気持ちよく過ごせるように、学校全体を温かい「共感」で満たしていきたいものです。

(文責 校長 原 浩一郎)

恩田小スナップ 5・6月の様子

運動会、社会見学、プール開き、縦割り班活動、たくさんの方の活動や経験をとおして学び合っています。



春運動会が5月25日にありました。「運動会 あきらめないで何度でも」のスローガンのもと、力いっぱいがんばりました。



5月30日に4年生の社会見学がありました。事前学習や事後の「水育」学習もあり、学びが深まりました。

今年も縦割り班遊びが始まりました。6年生を中心に、異学年集団で様々な遊びを楽しんでいました。6年生が下学年に温かな言葉で話しかけていました。



プールの学習が始まりました。5年生がプールサイド周辺を、6年生がプール内を清掃してくれました。気持ちよくプールの学習ができています。

恩田コミスクコーナー

学校運営協議会、教育後援会が開催され地域の方にも学校の経営方針を説明し、地域と共にある学校をめざしています。

6月5日におひさまクラブ主催の昼休みコンサートが開かれました。ハーモニカの演奏に合わせ、茶摘みの手遊びで楽しみました。



学校運営協議会では、授業参観のあと、学校の経営方針を説明しました。保護者のかたや地域の方に、ご意見いただきました。

2年生の校区探検には、おひさまクラブのみなさんに、見守りについてきていただきました。ありがとうございました。



通学路には、いつも見守り隊の方が立ってくださいます。この日は、カラスが出て危険だったので、たくさんの方が見守ってくださいました。

プールの学習が始まりました。地域の皆さんや、愛育会学年部の皆さんに見守っていただくおかげで、安全に学習することができます。



7月の主な行事予定

- 7月15、16日(火、水) 1年個人懇談
- 7月17日(木) 給食終了
- 7月18日(金) 終業式



8月の主な行事予定

- 8月25日(月) 始業式
- 8月26日(火) 給食開始
- 8月27日(水) 成長測定(5・6年)
- 8月28日(木) 成長測定(3・4年)
- 8月29日(金) 成長測定(2年)



お知らせ

※学校の様子は、恩田小学校 HP にて紹介しています。ぜひご覧ください。
※下校時刻・詳細の予定については sigfy にて配信いたします。



※2年生以上の名札の購入について、「タツヤ」以外に、「落合文具店」「スクールショップキタノ(6月～)」でも取扱いが始まりました。